

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

SINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, SAMEDI MATIN, 12 FÉVRIER 1916

NUMÉRO 165

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

## VIOLENTS BOMBARDEMENTS CONTINUENT SUR FRONTIÈRE DE BELGIQUE GRANDE ACTIVITÉ MILITAIRE EN RUSSIE, GALICIE ET BUKOVINE

### LE BULLETIN DU JOUR

OPINION ITALIENNE TRES AFFECTUEUSE DU DESASTRE DU MONTENEGRO.

VASTES AMBITIONS DEQUES

ADRIATIQUE OCCIDENTALE SOUS CONTROLE AUTRICHIEN.

L'imprévoyance du gouvernement italien est difficile à excuser.

Pour juger l'épineuse question italo-albanaise d'un point de vue rationnel, il faut se rappeler que l'Italie n'est entrée en guerre contre les puissances austro-allemandes qu'au mois de mai dernier et que ce n'est qu'après quatre mois de réflexion et de calcul qu'elle s'est décidée à adhérer au protocole signé, en septembre 1914, par lequel les gouvernements de la Triple-Entente s'engageaient à ne pas conclure de paix séparée. Or, dès les premiers jours de janvier dernier, la situation critique de l'armée monténégrine et de l'indépendance du petit royaume, révélée par les dernières nouvelles, produisaient en Italie une vive impression, dont la presse se faisait l'interprète. L'organe nationaliste "Idea nazionale" et le "Corriere della Sera" continuaient à relever l'imprévoyance de l'Italie. L'"Idea nazionale" reprochait qu'on ne se fût pas servi de la magnifique position du Lovcen pour s'emparer de Cattaro et qu'on n'ait pas renforcé l'armée anonténegrine, de façon à la mettre en état d'opposer une valable résistance aux attaques autrichiennes. La "Tribuna" poussait également un cri d'avertissement au gouvernement à envoyer de la grosse et moyenne artillerie au Monténégro, pour rendre imprévisible les positions du Lovcen ainsi que les autres qui dominent les principales vallées descendant vers la mer. D'autres journaux manifestaient des préoccupations analogues sur la gravité de la situation qui mènerait à l'intervention de l'Autriche en Albanie. Dès ce moment-là, on ne pouvait plus douter que si l'infanterie autrichienne prenait pied sur le sommet du mont Lovcen, qui domine de plus de 1700 mètres de hauteur les forts du Cattaro, le ravitaillement en vivres et en munitions du Monténégro deviendrait impossible. Trois jours après, il fallait reconnaître que la situation de l'armée monténégrine s'était aggravée; qu'elle ne pouvait plus être secourue; qu'il était trop tard; qu'il fallait s'attendre à la fin de sa résistance. Ces braves gens avaient lutté tant qu'ils l'avaient pu, espérant jusqu'au dernier moment que les Alliés viendraient à leur secours. Ils succombaient comme les Serbes, sans qu'une seule soldat qu'il attendaient eût paru. Aujourd'hui l'Autriche est maîtresse du Lovcen, qui domine Cattigné et les bouches du Cattaro. La partie du royaume de Monténégro voisine de l'Adriatique et de l'Albanie est à sa merci. Le gouvernement de Vienne a réalisé ainsi un des buts politiques qu'il poursuivait avec une invincible

Suite 4me Page.

### NOUVELLES DE WASHINGTON

L'INCIDENT DE LA LETTRE HOSTILE AUX ETATS-UNIS.

LE DR ROH A VON PAPPEN

NEO-ORLEANAIS DEMANDENT LE RAPPEL DU CONSUL.

Démission de M. Garrison secrétaire de la guerre—Nouvelles du Mexique.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 11 février.—Les agents du département de la Justice compulsent les documents qui ont été envoyés de Falmouth, Angleterre, et les lettres trouvées sur la personne du capitaine von Pappen, l'attaché militaire d'Allemagne qui avait été rappelé de Washington par le gouvernement impérial pour complicité dans des agissements contre la neutralité des Etats-Unis.

Note locale.—Parmi les lettres se trouve une portant la signature "R. V. M." que l'on attribue au baron von Meysenburg ancien vice-consul d'Allemagne à la Nouvelle-Orléans, mais qui avait été écrite (comme nous l'avions publié hier, par le Dr. Paul Roh, consul d'Allemagne ici. Le Dr. Roh a avoué être l'auteur de cette lettre. Un groupe d'hommes d'affaires de la Nouvelle-Orléans s'est ému des termes peu courtois de cette correspondance, et a préparé un communiqué au secrétaire d'Etat à Washington, demandant qu'il insiste auprès du bureau des affaires étrangères en Allemagne sur le rappel immédiat du consul.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 11 février.—Il est probable que le gouvernement des Etats-Unis décidera en faveur de l'Allemagne au sujet du vapeur capturé par les allemands et interné à Norfolk, et déclarera l'Appam prise de guerre, libre de rester indéfiniment dans le port américain.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 11 février.—Le président Wilson a nommé M. Charles Janvier maître de poste à la Nouvelle-Orléans en remplacement de M. Joseph Veegtle, démissionnaire pour cause de sérieuse maladie.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 11 février.—M. R. G. Rhett, ancien maire de Charleston, Caroline du Sud, a été élu aujourd'hui président de la Chambre de Commerce des Etats-Unis.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 11 février.—M. Garrison, secrétaire de la guerre a envoyé sa démission au président Wilson qui l'a acceptée. M. Garrison et le président n'étaient pas d'accord sur la question de la défense nationale.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 11 février.—Les républicains au sénat ont avisé le président

Suite 4me Page.

### DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille—Vives canonnades, mais pas de combats d'infanterie en Belgique—Succès des Russes en Galicie et Bessarabie

La Belgique n'aurait pas reçu d'offre de paix séparée — La mission de M. Briand en Italie — Etablissement d'une commission militaire de la Quadruple Entente—Bombardement aérien de Ramsgate, Angleterre — L'Autriche et les paquebots armés — Le Monténégro fidèle aux alliés — Capture d'un ambassadeur turc en Perse—Le czar se rend sur le front — Vapeur suédois saisi par les allemands.

Le théâtre de la guerre à l'ouest appelle l'attention générale, les opérations militaires sont d'un caractère très sérieux. Les combats qui durent depuis plusieurs jours dans les environs de Vimy et de Neuville non loin de la frontière belge, et les batailles plus au sud tout le long de la ligne du conflit sont signes évidents d'une recrudescence d'activités de la part des forces opposées.

En Belgique il s'est produit un gigantesque duel d'artillerie pendant dix jours dans le voisinage d'Ypres, mais les allemands n'ont pas pris l'offensive, pour la raison dit-on qu'ils attendent une température moins froide.

Les nouvelles de la Russie font part de furieux bombardements sur le front Riga-Dvinsk, mais les assauts d'infanterie sont rares. En Volhynie, les russes ont pris possession d'une hauteur entre les forteresses de Rovno et Lusk. Les autrichiens maintiennent que les troupes du czar sont tenus en échec sur leurs anciennes positions en Galicie et sur la frontière bessarabienne, malgré leurs efforts énergiques pour avancer.

La visite de M. Briand, le premier ministre de France, aux autorités militaires d'Italie, a pour but dit-on de décider l'envoi de troupes italiennes à Salonique.

Les diplomates belges dément la rumeur de l'offre de paix séparée par l'Allemagne.

Les puissances de la Quadruple Entente se concertent en ce moment afin d'arriver à un accord parfait touchant les opérations militaires dans les Balkans. Une commission diplomatique conjointe sera établie à Paris pour décider les questions militaires. Les ambassadeurs des nations alliées à Paris seront membres de cette commission dont M. Briand aura la présidence. L'Italie sera non-seulement requise de prendre part aux opérations militaires dans les Balkans, mais elle occupera la population en ce moment inactives, à la fabrication de munitions.

Londres, 11 février.—Un communiqué officiel de l'amirauté allemande a été publié comme suit "Le 9 février, dans l'après-midi une escadrille de nos aéroplanes a laissé tomber plusieurs bombes sur les entrepôts, les docks, les usines, et les casernes mili-

Suite 4me Page.

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

VENTE IMPORTANTE DE BONS D'EDUCATION A LAC CHARLES.

Les citoyens de Natchez luttent énergiquement contre l'inondation imminente.

LOUISIANE.

Lac Charles, 11 février.—Les bons émis pour la construction de nouvelles bâtisses pour les écoles supérieures, approuvés à une élection spéciale l'automne dernier, ont été vendus à Devit, Trimble & Company, de Chicago, pour \$126,225, ou \$1,225, au-dessus du pair. Dès que les contrats seront placés, les travaux de construction sur les bâtisses seront commencés. Hayes Johnson disparaissait il y a trois semaines de Oakdale. Hier, des individus qui circulaient le long de la rivière Calcasieu, ont trouvé son corps au bord de la rive.

Buras, 11 février.—P. D. Clement, représentant de la "Indian Refining Company," de la Nouvelle-Orléans, est tombé accidentellement du canot à vapeur "Helen," au Fort Jackson, et s'est noyé. Son corps n'a pas été retrouvé. M. Clement était accompagné de MM. Joseph Tabony, de la "Meigs-Brady Company," et de Fred Muller, de la "New Orleans Brewing Company."

Crowley, 11 février.—La Ligue Civique qui est composée de dames, est décidée de faire de Crowley une ville de beauté, en plantant des palmiers à chanvre de Chine, sur les rues et avenues de la ville. Les palmiers seront reçus au mois de mars. Mme William E. Lawson, est à la tête de l'entreprise.

Winfield, 11 février.—Les travaux ont été recommandés à la "Mansfield Hardwood Lumber Company," qui avait été partiellement détruite par un incendie, il y a trois mois passés. La scierie a un rendement du double depuis qu'elle a été rebâtie. Mansfield est en ce moment dans une prospérité incomparable, on annonce que plusieurs bâtisses seront en voie de construction, la semaine prochaine.

MISSISSIPPI.

Gulfport, 11 février.—Quinze hommes employés par la "Interstate Commerce Commission," prennent un inventaire des propriétés du chemin de fer Gulf and Ship Island.

Laurel, 11 février.—Il y a quelques années, Joe Bridges, charpentier, perdait son bras gauche, dans un accident, et hier en travaillant à enfoncer un clou dans un bûche, le clou rebondit et le frappa à l'œil gauche. La blessure était si grave qu'il fallut lui enlever l'œil.

Suite 3me Page.

### LETTRE D'UN PARISIEN

L'INCIDENT DU CARDINAL POMPLI FAVORABLE A LA FRANCE.

SOUHAITS DU JOUR DE L'AN

CE QUI S'EST PASSE A ROME LE 2 JANVIER.

Le prélat a dit au pape qu'il avait exprimé ses vœux de circonstance.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Permettez-vous que sous la rubrique du "Billet Parisien" on parle d'un incident qui s'est passé à Rome. Oui, évidemment étant donné que nous vous apportons, je crois, quelques indications, qui, sans être d'importance primordiale, sont intéressantes tout de même.

Vous avez tous lu ces dépêches d'agences, racontant d'après la "Tribuna" de Rome, que le Jour de l'An, le cardinal secrétaire de Rome, le cardinal Pompili, était allé au Séminaire Français et avait prononcé les vœux en faveur de la victoire de la France.

Comme nous n'y étions pas habitués, cela nous a produit un excellent effet et nous avons dit:

— Enfin, enfin, ces cardinaux romains qui avaient été favorables à l'Allemagne sont maintenant favorables à la France. Et voici ce que mon correspondant de Rome, bien placé pour savoir ce qui se passe et ce que valent les informations, m'écrit:

— "Tout d'abord, il ne s'agit pas d'une réception officielle, d'une sorte de prise de protectorat du Séminaire Français; mais selon la constitution de Pie IX, le cardinal secrétaire de Rome est le protecteur né du Séminaire Français et le cardinal Pompili est ainsi devenu le protecteur du Séminaire, il y a environ trois ans, lorsque Pie X le nomma son vicaire pour le diocèse de Rome. Or, au moment du Jour de l'An, chaque année, le Supérieur du Séminaire Français et une délégation des élèves, vont, la veille de Noël, souhaiter, suivant l'usage romain, la bonne année au cardinal protecteur. Le 2 janvier, le cardinal a rendu la visite, et cela sans aucune forme officielle, le plus simplement du monde. Comme il était naturel il a prononcé, sur le ton de la conversation, quelques paroles aimables, souhaitant, comme toujours, aux Français, d'avoir les bénédictions de Dieu et autres formules banales, sans conséquence et sans importance, comme on en échange pour le nouvel an."

Voyez qu'il y a loin de là à ce que les agences ont annoncé au sujet des vœux exprimés par un cardinal italien, dans une solennité, en faveur de la victoire des Français.

Au surplus le cardinal Pompili n'est ni un orateur, ni un diplomate, c'est un brave homme qui a dit en quelques mots aimables ce qu'il croyait agréable aux élèves du Séminaire Français; et en France on en a si souvent fait un grand bruit.

Encore une fois il ne s'agit pas de

Suite 4me Page.